

Medienmitteilung, Veröffentlicht am 10. Dezember 2024

Seeländer Solarstromanteil überdurchschnittlich hoch

Das Seeland entwickelt sich rasant zu einer Vorzeigeregion für Solarenergie. Mit einem Solarstromanteil von 12.2% liegt die Region weit über dem gesamtschweizerischen Durchschnitt von rund 8.25%. Für die Erreichung der Klimaziele ist ein enormer Zubau an Solaranlagen notwendig. Ein wichtiges Instrument zur Prüfung der Ziele und Wirkung der Massnahmen ist das von der Solarplattform Seeland geführte Solarmonitoring. Im Rahmen eines Informationsanlasses vom 11. Dezember 2024 in Erlach zu Speicherlösungen findet die Ehrung der diesjährigen Gewinnerin des Seeländer Solarawards, der Einwohnergemeinde Safnern statt.

Der Preis wird jedes Jahr nach neuen Kriterien vergeben, damit jede Einwohnergemeinde, ob gross oder klein, eine Chance auf eine Auszeichnung erhält. 2024 geht der Preis an Safnern, das mit einem beeindruckenden Zuwachs von **230% beim Solarstromanteil** zwischen 2021 und 2023 überzeugt. Die rund 2000 Einwohner zählende Ortschaft startete im Jahr 2021 mit einem geringen Solarstromanteil von 3.5% und hat diesen in nur 3 Jahren auf 11.7% verdreifacht und gewinnt damit den von seeland.biel/bienne und der BKW geförderten Preis.

Kleine Gemeinden leisten beeindruckenden Beitrag

Die Solarplattform Seeland und seeland.biel/bienne haben sich seit 2018 das Ziel gesetzt, das Seeland zu einer Solarregion zu entwickeln. Der Erfolg zeigt sich in den aktuellen Zahlen: Von den insgesamt 61 Gemeinden im jährlichen Solarmonitoring der Solarplattform Seeland haben 58 das eigene Ziel von 8.8% teils deutlich übertroffen. Besonders kleine Gemeinden leisten einen beeindruckenden Beitrag: Viele von ihnen erzeugen bereits 20-45% ihres Stroms aus der Sonne. Die Daten für den Solarmonitor werden durch eine Umfrage an die lokalen Elektrizitätswerke erhoben und auf der Webseite der Solarplattform Seeland unter www.solarplattformseeland.ch/wissenswertes/solarmonitoring/ veröffentlicht.

Preisverleihung an die Gemeinde Safnern am 11. Dezember 2024

Die Solarplattform Seeland und Einwohnergemeinde Erlach laden am 11. Dezember 2024 zur Preisverleihung am Informationsanlass über Speicherlösungen für Solarenergie ein. Der Anlass beginnt um 18 Uhr im Rathaus. Der Eintritt ist dank der freundlichen Unterstützung der GVB kostenlos und bedarf keiner Anmeldung.

Wir laden Sie herzlich ein, über die Preisverleihung und die Fortschritte im Seeland zu berichten und am Anlass teilzunehmen.

Für Fragen steht Ihnen zur Verfügung:

Christoph Giger, Geschäftsleiter Solarplattform Seeland
info@solarplattformseeland.ch / Tel. 032 384 17 33.

Grafiken: Solarplattform Seeland.

